

La ONG valora los progresos, pero reclama a España un papel más activo en la acción humanitaria. Considera ridícula la acogida a 586 refugiados anunciada por el Gobierno español y denuncia la falta total de compromiso financiero.



Oxfam exige a la UE la creación de vías seguras para los refugiados y pide a España la acogida inmediata de los más de 18 mil refugiados comprometidos

(ESTAMBUL, 03/06/2016) Oxfam (Oxfam Intermón en España) valora positivamente los progresos realizados por los asistentes a la Cumbre Mundial Humanitaria que ha tenido lugar el 23 y 24 de mayo en Estambul, pero lamenta que no haya compromiso claro en la defensa del Derecho Internacional Humanitario, causa de los grandes desplazamientos actuales.

España ha asumido compromisos importantes, pero suspende en financiación.

José María Vera, director general de Oxfam Intermón ha declarado:

“La primera Cumbre Humanitaria Mundial en Estambul ha permitido realizar progresos para mejorar el sistema de ayuda humanitaria. Entre los principales éxitos de la cumbre cabe destacar: el apoyo al liderazgo de los actores locales y la inclusión de sus voces; el reconocimiento del empoderamiento de las mujeres como un derecho; el aumento del compromiso financiero de algunos países ricos como Noruega y Alemania y la renovación de la estrategia humanitaria de Dinamarca; el notable avance en términos de educación y financiación eficiente de la ayuda humanitaria; y el aumento del poder y de los fondos de los que disponen las ONG locales, que se sitúan en primera línea de los desastres”.



“Sin embargo, **no ha habido un compromiso claro con la defensa del Derecho Internacional Humanitario** (DIH) y los derechos humanos, factores clave para proteger a los civiles de los horrores de la guerra y los desastres naturales y para **frenar la crisis de desplazamiento global que estamos viviendo**

. Actualmente hay

más de 60 millones de personas

que se han visto forzadas a abandonar sus hogares, superando las cifras de la II Guerra Mundial. Por otro lado, la ausencia de líderes mundiales clave revela la falta de voluntad política para llevar a cabo los cambios necesarios para mejorar la vida de las personas más vulnerables”.

“Es urgente que las promesas se conviertan en acciones concretas y que haya un sistema de monitoreo y evaluación de los compromisos alcanzados. El éxito o el fracaso de esta Cumbre Mundial Humanitaria se verá reflejado en las vidas de los 125 millones de personas afectadas por las crisis en todo el mundo”.

ESPAÑA: CERO EN FINANCIACIÓN.

“En el caso de **España**, vemos que ha asumido compromisos en todas las líneas de trabajo planteadas en la Cumbre Humanitaria Mundial, excepto en el apartado de financiación. A pesar de que este era un tema clave, debido al aumento de la necesidad de fondos para resolver las crisis humanitarias actuales, **el ministro Margallo no se comprometido a aportar ni un euro**. Un dato que no nos sorprende puesto que España ha recortado un 82% el presupuesto destinado a acción humanitaria desde 2009. Recordamos que estos recortes no contribuyen a situar a nuestro país en un referente con peso político en el mundo”.

NO MÁS “DEVOLUCIONES EN CALIENTE”

“Es urgente que las promesas se conviertan en acciones concretas y que haya un sistema de monitoreo y evaluación de los compromisos alcanzados. El éxito o el fracaso de esta Cumbre Mundial Humanitaria se verá reflejado en las vidas de los 125 millones de personas afectadas por las crisis en todo el mundo”.

“Valoramos positivamente que España haya mostrado un firme compromiso en la defensa del derecho internacional humanitario y los derechos humanos, en un momento en el que ambos temas se están viendo seriamente amenazados. Esperamos que, en este sentido, sea coherente. Eso significa que, en el ámbito nacional, **no se produzcan más devoluciones en caliente** o se aseguren los procesos de asilo individualizados”.

“En el ámbito de la UE, **España debe mostrar su rechazo frente al acuerdo entre la UE y Turquía** o exigir que este cumpla todos los requisitos para estar alineado con el derecho internacional humanitario. Y a nivel internacional, en el marco de su rol en el Consejo de Seguridad, España debe impulsar con otros países no permanentes una alianza para presionar a los miembros permanentes para que no se acepten violaciones del derecho internacional humanitario”.

“Celebramos que España haya vuelto a recordar su compromiso con la **agenda de mujer, paz y seguridad** . Y

echamos de menos que no haya dado mayor apoyo a las ONG locales que están en los países afectados por crisis humanitarias, a pesar de que son las primeras que responden y las últimas que quedan”.

ASILO A REFUGIADOS INSUFICIENTE

Oxfam Intermón ha criticado, asimismo, que los 586 refugiados que llegarán a España antes de julio solo son un 3% de lo comprometido. La ONG pide a los partidos políticos que asuman inmediatamente el compromiso de España de acoger a 18.449 personas, entre otras medidas urgentes, como promover vías seguras, salir del acuerdo UE-Turquía y actuar sobre las causas del desplazamiento como la guerra de Siria.

“La cifra de 586 sigue siendo ridícula y supone sólo un 3% de las 18.449 personas que España se comprometió a acoger”.

“La cifra de 586 sigue siendo ridícula y supone sólo un 3% de las 18.449 personas que España se comprometió públicamente a acoger, de los cuales 17.000 serían reubicados de Grecia y Italia y 1.449 reasentados procedentes de países vecinos a Siria”.

“De los 586 refugiados que está previsto que lleguen a España antes de julio, 200 vienen de Grecia e Italia, una cifra insuficiente si tenemos en cuenta que solo el año pasado llegó un millón de refugiados y migrantes a la UE”.

“Los otros 386 vienen de Líbano y Turquía, una cifra también insuficiente si tenemos en cuenta que, según el tamaño de la economía española y [cálculos de Oxfam Intermón](#) , sería justo que acogiera al menos a 16.037 por la vía del reasentamiento”.

Oxfam Intermón considera que España debe tener un rol activo y decidido para acabar con el

drama humanitario que se está produciendo en suelo europeo, así como compartir el esfuerzo de acogida que hacen países como Jordania y Líbano. El 97% de los españoles acogería a refugiados en su país, según [encuesta reciente encargada por Amnistía Internacional](#)), por tanto la organización entiende que es una demanda ciudadana. Dar la bienvenida a 586 refugiados es un primer paso, pero deben darse muchos más.



OXFAM Intermón

Fuente: Oxfam Intermón | Editado por Actualidad Evangélica